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Программа „Молоко": где теряем продукцию?ПРОВЕРКА НА ЗРЕЛОСТЬ
Главным событием в жизни 

всей страны стала XIX Всесо
юзная партийная конференция. 
Ее ждали. Материалы, доку
менты, выступления делегатов 
в коллективах изучаются, вое* 
принимаются с огромным ин
тересом. Политическое, мораль
ное воздействие конференции 
велико. Деловой настрой ее 
вселяет большие надежды на 
успех перестройки и заставляет 
каждого задуматься над тем, 
как он работает, какова его 
позиция, отношение к тому, что 
происходит в обществе.

Важной составной частью на* 
^°ен политической системы яв- 
4 Ояются общественные органи

зации, выражающие интересы 
различных социальных слоев 
общества. Комсомол вместе с 
другими организациями сыграл 
большую роль в истории соци
алистического строительства.

В докладе М. С. Горбачева 
на конференции сказано: 
«ВЛКСМ — политическая ор
ганизация советской молодежи, 
работающая под руководством 
партии. Главное для его дея
тельности и сегодня — ленин
ские ориентиры: готовить мо
лодежь стать коммунистами, 
активно участвовать в проведе
нии в жизнь политики Комму
нистической партии».

В этом году комсомолу ис
полняется 70 лет. Год юбилей
ный. Год трудовой. Все это 
должно найти отражение в хо
де отчетов и выборов в комсо
мольских организациях, кото
рые начнутся в августе.

Будут обсуждаться отчеты 
комитетов комсомола о руко
водстве перестройкой работы 
первичных организаций. Каж
дому члену комитета, каждому 
активисту, всем комсомольцам 
необходимо тщательно проана
лизировать. оценить свою роль, 
свое участие в общем процессе 
перестройки н, конечно, в по
вышении боевитости своей пер
вичной организации.

Комсомол — школа комму
нистического воспитания юно
шей и девушек. Одной из важ
нейших форм работы являются 
собрания. В условиях револю
ционных преобразовании в об
ществе комсомольские собра
ния. тем более отчетно-выбор
ные. должны стать подлинной 
школой демократии. Гласность, 
открытость в выражении своих 
позиций, дискусенонность дол
жны сочетаться с глубоким 
анализом практической реали
зации интересов молодежи, ее 
участием в социальных и эко
номических преобразованиях.

На предприятиях, в колхозах 
н совхозах района трудится 
вместе со старшими товарища
ми молодежь. Высоких резуль
татов в труде, социалистичес
ком соревновании добывается 
Комсомольске - молодежный 
коллектив теплохода «Нема» в 
речном порту. Коллектив вто
рой год возглавляет капитан 
Владимир Жуков. Успешно 
соравлиись с выполнением ала* 
новых показателей, на заготов
ке кормов и уборке урожая ра
ботают молодежные коллекти
вы в колхозах «Большевик» 
'Воц.шляет Н. Добрынин), 
•Путь к коммунизму» (А. Ско- 
рюков), «Никольский» (А. Чу-
ДИМОВ).

И» отчетных собраниях еле* 
Д)ет обобщить опыт работы 
Молодежных коллективов. Оп
ределять меры по их у креоле- 

ко созданию коллективов, 
йсвольаующмх новые формы

организации труда, в первую 
очередь бригадный, арендный 
подряды.

Внимательно надо рассмот
реть в каждой первичной орга
низации уровень внутрисоюзной 
работы. Обратить особое вни
мание на рост рядов комсомо
ла, на роль первичной органи
зации в рекомендации комсо
мольцев для приема их в чле
ны КПСС.

В документах XX съезда 
ВЛКСМ отмечено, что в неко
торых комсомольских органи
зациях укоренился формализм. 
Ослабла внутрисоюзная дисцип* 
лнна. Часть комсомольцев вы
бывает из своих организаций, 
не снявшись с учета. Их поиск 
отнимает время на малоэффек
тивную канцелярскую работу, 
бесконечную переписку между 
комитетами. К сожалению, эта 
беда не обошла и нас сторо
ной и не должна остаться без 
внимания при аналнзэ работы 
за отчетный период.

Отчеты и выборы в комсо
моле в этот раз необходимо 
провести на уровне более вы
соком, чем это было в преды
дущие годы.

Хватит повторять из года в 
год одна н те же недостатки. 
Скажем, в прошлом году явка 
на собрания в основном не пре
вышала 60 процентов. В 17 
первичных комсомольских ор
ганизациях из-за слабой рабо
ты комитетов и орготдела рай
кома собрания переносились. В 
комсомольских организациях 
аптеки, типографии, Агропром- 
химин, совхоза «Север» работа 
секретарей была признана не
удовлетворительной.

В ходе предстоящих отчетов 
н выборов должен наступить 
коренной перелом в работе по 
подбору и расстановке комсо
мольских кадров, актива. Не 
должно больше быть кабинет
ных решений о выдвижении на 
руководящую работу по анкет
ным данным. Только после 
серьезного обсуждения дело
вых, моральных и политичес
ких качеств выдвигаемых кан
дидатур избирать их членами 
комитета, групкомсоргами.

На XIX Всесоюзной партий
ной конференции определена 
позиция КПСС в руководстве 
комсомолом. «Что касается 
партийных комитетов, — гово
рится в докладе М. С. Горба
чева, — то они должны ува
жать н соблюдать организаци
онную самостоятельность ком
сомола, его право самостоя
тельно решать все без исклю
чения вопросы внутрисоюзной 
жизни, участвовать в выработ
ке и осуществлении политики 
партии, отстаивать интересы 
молодежи в партийных, совет
ских и хозяйственных органах. 
Перестройка требует, чтобы мо
лодое поколение было широко 
представлено в Советах, проф
союзных и других обществен
ных организациях, чтобы мо
лодые люди овладели наукой 
управления, смело брали в 
своя руки государственные и 
общественные дела».

Отчеты н выборы — эго 
строгий экзамен для каждого 
комитета, для каждой комсо
мольской организации, для все
го актива, членов и аппарата 
райкома ВЛКСМ. Это проверка 
способности актива на деле пе
рестроить свою работу, завое
вать доверие молодежи, повес
ти ее за собой. Это вкзамен на 
политическую зрелость каждого 
комсомольце*

Иа полуголодном рационе
План первого полугодия по реализации молока государству 

колхоз «Мосеево» выполнил досрочно. От каждой коровы за 
этот период получено по 1588 килограммов молока. В район
ной сводке по надоям хозяйство занимает четвертое место. 
Видимо это и успокаивает правление, специалистов. Но так ли 
все хорошо и гладко в колхозе «Мосеево» с производством и 
продажей животноводческой продукции? Рассказывают опера
торы машинного доения фермы Фоминское В. И. Моизырева 
и К. А. Макарова:

Нет сейчас главнее задачи, 
чем успешное решение Продо
вольственной программы. Ост
ро этот вопрос обсуждался и 
на прошедшей XIX Всесоюзной 
партийной конференции. Может 
быть несколько преувеличива
ем, но. судя по высказывани
ям жителей Тотьмы. прежде 
чем купить молоко, сметану, 
творог, не один час нужно вы
стоять в очереди.

Зачастую винят в первую 
очередь нас, колхозников. Ви
ну с себя не снимаем. И отго
ворки вряд ли помогут общему 
делу. Недоработок еще предо
статочно. Как же мы их ис
правляем и устраняем?

Признаться честно, никак. 
Движемся по течению. На на
дои молока влияет множество 
факторов. В немалой степени 
продуктивность стада зависит и 
от погодных условий. Как, на
пример, получилось нынче. Для 
заготовки кормов жаркая пого
да считается благоприятной, а 
вот для производства молока, 
к сожалению, не всегда.

Подготовился ли колхоз к 
летнему содержанию стада? С 
уверенностью можно сказать, 
что нет. Иначе чем объяснить 
тот факт, что коровы практи
чески остались без пастбищ. В 
прошлом году в июне—июле 
на ферме имелись комбикорма.

нынче — редкость. Коровы не 
наедаются. Отсюда такие и про
изводственные показатели. В 
июне наша ферма «сминусо- 
вала» почти по 40 килограм
мов от каждой коровы, в июле* 
более 50.

Мы получаем с продукции. 
Молока стараемся надоить 
больше. А как это сделать, ес
ли животные находятся летом 
на полуголодном рационе?

В среднем нагрузка на каж
дую доярку — 45—47 голов, 
это не считая телят. Может 
мнение ошибочное, но обслу
живать такое поголовье при на
шей организации труда нелег
ко. Сколько раз приходится на
клониться к каждой корове, ес
ли трехкратное доение, а отвя
зать их, привязать, вычистить 
помещение. При двухсменке 
было бы легче, но нет кадров 
животноводства. Может в даль
нейшем привыкнем, а пока 
сильно устаем.

В. МОНЗЫРЕВА, .
К. МАКАРОВА, 

операторы машинного дое* 
ния колхоза «Мосеево».

Не играй с огнемI
УБЕРЕЧЬ ХЛЕБ

Идет уборка нового урожая. 
Сохранность хлебов . во многом 
зависит от-►того/ как хозяйства 
подготовили if уборочной стра
де технику и сушильное хо
зяйство.

Как в прошлом, так и в 
этом году имелись случаи за
гораний во время уборйи уро
жая. Так. 20 июля нынешнего 
года в совхозе «Тотемский» в 
районе Медведки из-за несо
блюдения пра'вил пожарной 
безопасности загорелась ко
силка Е-302. До прибытия по
жарных никаких мер не при 
нималось, так как тушить бы
ло нечем. В результате косил
ка повреждена. Следует отме
тить, что в совхозе ни один 
агрегат не обеспечен первич
ными средствами пожаротуше
ния.

Несмотря на повышенную 
пожарную опасность из-за су
хой жаркой погоды, в некото
рых хозяйствах к подготовке' 
зернотоков отнеслись без дол
жной ответственности. В де
ревне Починок колхоза «Ни
кольский». к примеру, зерно-' 
ток находится в неудовлетво
рительном состоянии. За по
следние несколько лет ни один 
пункт предписания инспекции 
Госпожнадзора здесь не выпол
няется. То же самое можно

сказать и о зернотоках колхо
за «Большевик».

Сберечь от огня урожай — 
забота всех я каждого. На 
зерносушильных комплексах и 
складах с обслуживающим пер
соналом должны быть проведе
ны инструктажи о строгой со
блюдении противопожарных 
требований. Обслуживать теп
лопроводные установки должны 
лица, сдавшие экзамены по 
программе пожарно - техниче
ского минимума и имеющие 
удостоверение на право рабо
тать на них. Зернотока, зерно
склады, АВМ и уборочная тех
ника должны быть оснащены 
первичными средствами пожа
ротушения. обеспечены запаса
ми воды. Необходимо также 
установить электронасосы и 
мотопомпы с пожарно-техниче
ским вооружением, отвести ме
сто для курения.__

Председатели первичных ор
ганизаций. ВДПО, профкомы 
должны усилить массово-разъ
яснительную работу о соблюде
нии правил пожарной безопас
ности 'в. период уборки урожая 
на объектах агролрома и в жи
лых помещениях. _

Л. НЕСТЕРОВА, 
председатель райсовета 
ВДПО.

Л НЕ В НК К РЯДЫ
О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 5 АВГУСТА

Качественно 
и в срокI

В прошлом году урожай
ность зерновых в нашем колхо
зе, составила 13.2 центнера с 
гектара, в амбарном весе и то
го меньше — 7,6. Известны и 
причины: мало внесли в поч
ву органических удобрений, за
тянули установку на комбайны 
гусеничных ходов, были откло
нения в период посевной в теХ 
нологии обработки почвы.

Нынче перед началом весен
него сева недостатки были уч
тены. Всю пашню разделили 
между механизированными зве
ньями г на каждый гектар внес-

ЗАПАСАЕМ
СЕМЕНА

ли минеральные удобрения. 
После посева всходы яровых 
культур обнадеживали. Однако 
и нынче наши надежды на боль
шую урожайность не оправда
лись. Сжато уже бэлее 400 
гектаров, а намолотили только 
200 тонн зерна. На круг полу
чается меньше пяти центнеров.

Зерноуборочные комбайны 
вышли в поле 18 июля. Су
шильное хозяйство к приему 
урожая было подготовлено за
благовременно. Нам же с Алек
сеем Сергеевичем Шадриным 
нынче напольную сушилку вос
станавливать не пришлось. Ее 
полностью подготовили еще с 
осени. Но, к сожалению, с пол
ной производительностью в 
этом году еще не работали. 
Если в прошлую жатву прихо
дилось сушить зерно круглосу
точно, то нынче и одна смена 
не полностью загружена. Никак 
не думали, что погодные усло
вия так повлияют на урожай
ность.

В такой серьезной обстанов
ке в первую очередь мы ста
раемся заласти семенной мате
риал. Покупать семена на сто
роне слишком накладно да и 
приобрести будет нелегко.

А. ЖДАНОВ.
сушильщик колхоза «Ни
кольский».

□  По данным диспетчерской 
РАПО зерновые убраны на 
4180 гектарах — 43 процен
тах к планируем эй площади. 
Более половины ярового клина 
сжато в колхозах «Красное 
знамя». «Заветы Ильича», сов
хозах «Север» я «Тотемский». 
А в то же время в колхозах 
«Мосеево», «Родина». «Велн- 
код ворье» — 35—38 процен 
тов. в колхозе «Память Лени
на» из 235 гектаров зерновые 
убраны только на 30.

□  Средняя урожайность — 
11 центнеров с гектара. Если в 
совхозе «Тотемский» йа круг 
намолачивают по 20,8 центне
ра. колхозе имени Ленина — 
19.4, то в колхозах «Память

Ленина». «Никольский» — в 
четыре раза меньше.

□  Лен вытереблен на 329 
гектарах — меньше, чем на 
одной четвертой от посеянной 
площади. Ни гектара не выте
реблено в колхозах «Память 
Ленина». «Мосеево». «Заветы 
Ильича».

Q  На второе августа в це
лом по району на одну услов
ную голову скота заготовлено 
10 кормовых единиц. Наиболь
шая обеспеченность животных 
в колхозах имени Ленина.
«Красное знамя» (соответст
венно 15,0 н 13.6 кормовых 
единиц), наименьшая в совхозе 
«Погореловский» — кол
хозе «Сигнал» — 5.7.



•  К пленуму райкома КПСС -__________
Я с большим интересом прочитал статью второго секрета

ря райкома партии Н. Рычкова об авторитете коммунистов, 
в том числе коммуннстов-руководнтелей «Скажите прямо...» 
н решил высказать свое мнение открыто, прямо.
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При решении любых вопро
сов руководитель должен исхо
дить из интересов народа и от
стаивать их. а не слепо выпол
нять инструкцию или разна
рядку вышестоящей организа
ции. Если же какое-то распо
ряжение свыше идет вразрез с 
интересами народа, то не бо
яться бороться с этим. т. е. 
обосновывать неразумность 
данного распоряжения, смело 
выступать за отмену его, бить 
во все колокола, пусть даже 
при этом придется рисковать 
своим служебным положением. 
Ведь интересы народа — это 
интересы государства, а ис
тинный авторитет — это авто
ритет среди масс.

Я лично поддерживаю мысль, 
прозвучавшую на XIX Всесо
юзной партийной конференции 
о том, что лица, занимавшие 
руководящие посты в период

застоя, должны нести ответст
венность и не должны быть 
руководителями периода пере
стройки. Не секрет, что боль
шинство руководителей перио
да застоя руководствовались в 
своей работе командно - адми
нистративными методами, мало 
считались, а порой и пренебре
гали мнением подчиненных, чем 
и завоевали авторитет в своих 
вышестоящих организациях. 
Тогда в почете были руководи
тели. которые любыми путями, 
включая порой унижение до
стоинства человека, наказание 
строптивого и т. д., выполняли 
любые решения, планы или за
дания. идущие сверху. Неглас
но действовало правило: можно 
было быть хорошим перед 
«верхами», не считаясь с «ни
зами». Хотя находились и в 
тот период люди, которые не 
сгибались, боролись, кан мог
ли. с неверными решениями, 
планами, процентами н т. п. 
Среди них хотелось бы назвать 
уважаемых многими учителями 
и учениками района бывшего 
директора средней школы JSi 1 
заслуженного учителя школы 
РСФСР Л. В. Брилинского, ко
торый. рискуя должностью, здо
ровьем (в итоге вынужден уй
ти с работы, перенес инфаркт 
миокарда), никак не хотел при
знать пресловутый «вал» в пе
дагогике — процент успевае
мости. за что н был многократ
но наказан. С не меньшим ува
жением относятся учителя и 
ученики к учителю физики

средней школы ,N? 1 А. Н. Ти
тову, учителю-новатору; всегда 
считавшему главным результа
том работы качество знаний и 
уважение учащихся, а не про
цент успеваемости. Он тоже 
постоянно подвергался разгон- 
но - унизительной критике на 
всех уровнях за низкий про
цент успеваемости.

В беседе по прямому' прово
ду с делегатом XIX Всесо
юзной партконфер е н ц и и 
В. А. Купцовым, я высказал 
ему и такую мысль: неплохо 
бы* провести изучение автори
тета секретарей райкомов пар
тии среди всех коммунистов 
анонимным анкетированием 
или тайным голосованием. Вот 
тогда и выяснится: кто имеет 
заслуженный авторитет, а кто. 
как пишет Н. Рычков, «пусть 
уйдет». Валентин Александро
вич назвал эту мысль интерес-

ПРЯМО
ной. Таким образом, учитывая, 
что это интересует и наших се
кретарей райкома партии, я 
предлагаю провести это меро
приятие у нас в районе уже 
сейчас и опубликовать данные 
исследования в местной печа
ти. Это будет, я думаю, пока
зателем истинного положения 
дел. А высказывание в газете 
мнения о руководителях райко
ма одного, двух, пусть даже 
пяти—десяти человек могут 
быть субъективными и не рас
кроют реальную картину. Я 
считаю, что ряд вопросов в 
районе не решается нз-за пас
сивной позиции руководителей 
района. Это такие вопросы как:

— плохое снабжение мясо
молочными продуктами;

— отсутствие заботы о жи
телях малых деревень;„ —Е прогрессирующее загряз
нение Сухоны и других рек;

— разрушение памятников 
истории и архитектуры;

— истребление лесов;
— безобразное состояние до

рог местного значения;
— благоустройство города и 

другие.
А в обоснование того, что и 

сегодня руководители района
плохо решают вопросы, связан
ные с улучшением условий жи
зни людей, приведу такой при
мер. Где-то с 1973 года я по 
просьбе жителей п. Советский 
пытаюсь решить вопрос об 
улучшении автобусного движе
ния и состояния дороги в пос. 
Советский. Попытки решить

этот вопрос на сессиях сельсо
вета, наказы депутатам. райсо
вета, обращения в районные 
организации, газету результа
тов не давали, хотя различных 
решений и постановлений по 
этому вопросу принималось бо
лее чем достаточно. Дело до
шло до того, что маршрут То- 
тьма — Советский — Тотьма 
(18 км) автобусы стали прео
долевать за полтора часа(!) 
весной и осенью.

Года три назад мы обрати
лись с коллективным письмом 
к бывшему первому секретарю 
обкома А.* С. Дрышну с прось
бой о содействии в выделении 
фондов битума. Отписку мы по
лучили, а положение не изме
нилось. В июне прошлого .года 
с копией этого коллективного 
письма со ста подписями я об
ратился к зам. председателя 
райисполкома В. В. Толокон
никову. В беседе в присутствии 
руководителей ДРСУ было 
принято решение: сделать те
кущий ремонт дороги летом 
1987 года, а летом 1988 года 
произвести ее капитальный ре
монт, включая расширение по
лотна. устройство кюветов, до
полнительных водостоков. Но 
за лето 1987 года ничего не 
было сделано. К сентябрю уча
сток ферма — д. Задняя стал 
практически непроезжим. Вот 
тогда мы и обратились со сво
ими просьбами, приложив ко
пию упомянутого письма, к 
первому секретарю обкома 
КПСС Купцову В. А. В тече
ние двух—трех недель сентяб
ря на непроезжие участки до
роги было вывезено 4 тыс. ку
бометров гравия, о чем т. То
локонников информировал жи
телей через районную газету, 
подтвердив, что капитальный 
ремонт дороги будет произве
ден летом 1988 года. Кроме 
того, в июне прошлого года в 
беседе по данному вопросу с 
главным инженером Тотемско- 
го леспромхоза В. Н. Попов
ским он утверждал, что лес
промхозу даны фонды битума 
и с весны 1988 г. будет прове
дено асфальтирование дороги 
начиная . от п. Советский. На 
сегодня вопрос о капитальном 
ремонте нашей дороги и ее ас
фальтировании опять заглох, а 
о безобразном, аварийном ее 
состоянии говорилось и в не
давнем выступлении в газете 
водителей АТП. Поэтому 25 
июня я снова обратился подан
ному вопросу к В. А. Купцову.

Мне лично непонятно, поче
му решать вопросы, отвечаю
щие интересам населения рай
она. можно только через руко
водителей области.

Ю. ЗАЙЦЕВ, 
инженер.

Гонорар прошу перечислить 
на счет Детского фонда имени 
В. И. Ленина.

СКАЖУ

Подсобное — не второстепенное

ВАЖНЫЙ РЕЗЕРВD  РЕШЕНИИ ПродоволЬ-
u  ственнои программы 

серьезная роль отводится раз
витию подсобных хозяйств 
предприятий и организаций.

Имеет свое подсобное хозяй
ство и Тотемский леспромхоз. 
В настоящее время содержим 
20 коров. 427 свиней. На 
одного работающего в течение 
года реализовано по 9.6 кило
грамма мяса и 11.4 литра мо
лока. Можно бы иметь и боль
ше. но желания заниматься 
развитием подсобного хозяйст
ва. к сожалению, у многих ру
ководителей не хватает. В та
ких лесопунктах как Матвеев
ский. Камчугский и Крутая 
Осыпь в «дойном стаде» по од
ной корове, в Михайловском— 
3. в Чурнловском — 6.

Основная часть поголовья 
свиней содержится в подсобном 
хозяйстве, что находится в 
черте города, т. е. при управ
ления леспромхоза. 115 свиней 
откармливают в Михайловском 
и 103 — в Чурнловском ле
сопунктах.

А вот самый крупный по 
объему производства, по числу 
работающих Пятовскнй лесо
пункт вообще не имеет своего 
подсобного хозяйства. Неодно
кратно к администрация лес
промхоза обращались по пово

ду строительства свинофермы 
и рабочие Камчатского лесо
пункта.

Вопрос развития подсобного 
хозяйства рассмотрен на пар
тийном собрании управления 
леспромхоза. На одном из за
седаний районного комитета 
народного контроля был заслу
шан отчет администрации лес
промхоза по этому же вопросу. 
Но. как показывают реальные 
дела, большинство руководите
лей лесопунктов не проявили 
всерьез озабоченности сложив
шейся обстановкой в обеспече
нии жителей лесных поселков 
продуктами- питания.

В 1988 г. запланировано по
строить свинарники в лесо
пунктах Крутая Осыпь. Матве
евском. Камчатском н Натов
ском. Однако за первое полу
годие освоено 7.4 тыс. рублей 
нз 40. В Камчугском лесо
пункте к строительству свинар
ника еще не приступали.

Планами дальнейшего раз
вития подсобного хозяйства 
предусмотрено к 1995 г. про
изводить по 30 килограммов 
мяса, по 100 'литров молока на 
каждого работающего. Чтобы

решить эти проблемы, необхо
димо принять незамедлитель
ные меры по укреплению мате
риальной базы. увеличению
численности поголовья скота н 
повышению его продуктивнос
ти.

Нужна четкая программа де
ятельности. Необходимо глубо
кое понимание важности реше
ния этих задач. И. наконец, 
нужна элементарная дисципли
нированность в выполнении
своих обязанностей.

Не достигнуть нам намечен
ных рубежей, если не принять 
мер к обеспечению всего пого
ловья скота требуемым коли
чеством высококачественных 
кормов. Поголовье свиней пла
нируется довести до 600 голов, 
дойное стадо до 100 коров. 
Посевные площади увеличить 
до 600 гектаров, расширить се
нокосные угодья. А мы н в 
этом году не выполнили план 
посева зерновых и посадки 
картофеля.

А. ОПДЛИХИН,
член районного комитета 
народного контроля, пред
седатель профкома Тотем- 
ского леспромхоза.
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СОЮЗ ХОЗЯЙСТВ- 
КООПЕРАТОРОВ

(Продолжение. 
Начало в №  93).

П (10 4  ЕМУ те же самые 
предприятия в кооперати

вах заработали в полную силу 
и к выгоде колхозов и совхо
зов?

Взять молочный и мясной 
комбинаты. Бывало, работники 
животноводства буквально уп
рашивали принять молоко, 
скот, мирились с обсчетами. А 
теперь те. кто перерабатывает 
продукцию, уже сами обраща
ются к специалистам хозяйств 
с предложениями, как сделать 
лучше и в срок. Ответ прост: 
колхозы и совхозы создали ко
оперативы. они I— распоряди
тели и хозяева. Все предприя
тия работают по утвержден
ным ими планам и графикам, 
составленным на основе заявок 
колхозов и совхозов.

Лично нам представляется 
очень важным, что создание 
кооперативов позволило АПО 
распределять доходы между 
производителями по конечным 
результатам работы, чего пока 
ещз не удалось решить в АПК. 
Там каждая стадия производст
ва централизована, на каждой 
стадии — централизованное 
объединение, которое присваи
вает значительную часть при
были. Экономический механизм 
при этом не может действо
вать. не подчиняясь админист
ративному управлению.

Происходит это потому, что 
в АПК интегрантом выступает 
перерабатывающее или другое 
предприятие, входящее в цен
трализованное объединение 
(службу). В АПО интегрантами 
являются колхозы и совхозы, а 
интегрируемыми — входящие 
в кооперативы производства. 
Кооперативы работают на бес
прибыльной основе. Они полу
чают доход за реализованную 
продукцию, всю прибыль рас
пределяют между органнзато- 
рами-кооператорами.' то есть 
колхозами и совхозами (по ито
гам 1987 г. распределено свы
ше 3 млн. р.). Даже та ее 
часть, которая остается на раз
витие кооператива, засчитыва
ется им в качестве паевого 
взноса. Все диктуют, таким об
разом, интеграторы — сельско
хозяйственные коллективы. 

1ЛЗВЕСТНЫП ученый -эко- 
** номнет А. В. Чаянов в 

двадцатых годах отдавал пред
почтение именно коллективам 
производителей, а не индивиду
альным кооператорам. Преиму
щества коллективной формы 
можно показать на примере 
растениеводческого кооперати
ва. Создан он по решению со
брания уполномоченных пред
ставителей колхозов н совхо
зов. изъявивших желание уча
ствовать в его деятельности. 
Имущество и средства образу
ются в основном за счет доле
вых взносов хозяйсгв-участнн- 
ков и других источников.

Демократизм управления яр
ко проявляется уже в том. что 
руководит кооперативом прав
ление. избираемое собранием 
уполномоченных. В его соста
ве — главные агрономы всех 
хозяйств района, которые вы
брали своим председателем 
главного агронома колхоза 
нм. Ленива — Владимира Ва
сильевича Горелова. Работает 
правление на общественных 
началах, собирается ежемесяч
но. Правление определяет стра
тегию земледелия, решает пер
спективные вопросы, не ва сло
вах, а ва деле занимается вне
дрением интенсивных техноло-

ХОТЯ ВРЕМЕНИ прошло 
немного, но уже кое-что 

сделано практически, о чем 
рассказал нам В В. Горелов. 
В Новомосковском районе зна
чительную площадь занимает 
сахарная свекла. Однако уро
жайность ее по хозяйствам бы
ла пестрой и невысокой. Лишь 
в колхозе им. Ленива, где при
меняют заимствованную у 
югославов интенсивную техно
логию. собирают корней 4 00— 
500 центнеров с гектара. По 
решению правления нынешней 
весной по этому методу засея
ли всю площадь сахарной саек-
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лы в районе. Еще зимой завез, 
ли из Югославии одноростко
вые семена и сеялки точнсг< 
высева.

— Больше всего членов лр& 
вления беспокоит пестрота » 
урожаях — говорит Владимк) 
Васильевич. —  Ну почему я* 
тех же самых почвах колхоз 
им. Ленина получает 55 цент
неров с гектара зерна, а сот 
хоз «Большевик» — 30? Под 
тянуть все колхозы и совхозы 
до уровня передовиков — где. 
вная цель нашей работы, рабо
ты сложной и кропотливой. Пе 
ресматриваем систему обработ 
ки почвы, удобрения полей, се 
меноводствЬ. И вот что удим 
тельно. вроде бы и раньше не 
меньше говорилось об этом же 
и РАПО пеклось о повышена 
культуры земледелия, но толь 
ко в условиях демократии лю
ди почувствовали себя касте; 
щи ми хозяевами земли. В са 
мом деле, сами принимаем ре 
шения и сами должны их вы- 
полнить, иначе стыдно будет 
перед своими же товарищам! 
— членами правления, пере, 
коллективами, которые тебе 
выдвинули, доверили.. стаде 
быть, руководить. А доверие— 
обязывает. Дела в отрасли, на 
до сказать, пошли’•живее.

Через своих представителях 
в правлении колхозы и совхозы 
воздействуют на работу кооое 
ратива. Тут есть один очень 
важный момент. Кооператив 
выполняет только те функции 
которые можно централизовать 
не вмешивается в производст
венные и технологические про
цессы (это прерогатива прав
ления. которому* он подотчета 
в своей работе). Функции ш  
сводятся в основном к приему 
доставке, переработке и реал» 
зацин продукции, к а грохни 
ческому обслуживанию капо- 
зов и совхозов, к выполнении 
культуртехнических работ.

Для ведения текущих да 
правление наняло небольшое 
обособленный аппарат во главе 
с управляющим кооперативов 
(самоуправление в нем осуще 
ствляет совет трудового кол
лектива). Преимущество коопе
ратива в том. что управление в 
нем не отделено от производст
ва, у каждого четко определе
на зона личной ответственнос
ти. каждый становится органи
затором. Поэтому и людей под
бирали деловых! предприимчи
вых. имеющих опыт работы не
посредственно на производстве.

а

г

•АСТЕНИЕВОДЧЕС К И Й  
1 кооператив (как и осталь

ные кооперативы АПО) начал 
успешно осуществлять интегра
цию в АПК, то есть как раз 
то. что стало камнем преткно
вения для большинства РАЛО. 
Окончательно удалось преодо
леть ведомственность, заста
вить перерабатывающие и об
служивающие предприятия це
ликом и полностью работать в 
интересах и для выгоды колхо
зов и совхозов. Кооператив на
шел также силы, чтобы укре
пить материальную базу ве 
только торговли, * но и хране
ния, переработки проду кции. А 
наследие он получил тяжелей
шее. предприятия устаревшие, 
плохо оборудованные. Можно 
сказать, что база сейчас соз
дается заново.

Вместе с управляющим ко
оперативом А. И. Шуваевым 
объехали многие объекты. Це
лый комплекс их создается нз 
базе бывшего П ронского спирт- 
завода Кнмовского района, ко
торый был передав АПО. Здесь 
создаются цеха по выработке 
геркулеса, гречки и продуктов 
из нее. комбикормов, расфа
совке ароматизированного чая 
Вблпзи плодоовощных совхозов 
будет налажено производстве 
морковного н яблочного сока, 
переработка огурцов, помидо
ров. капусты. Задумано многое

В. ПЛЕШАКОВА, 
ваш спецкорр.

Спасское —- Новомосковск— 
Москва.

(Журяад «Нечерноземье* 
S t 6 за 1988 г.). 

(Продолжение следует).
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I /  ТО ЕСТЬ друг для че- 

ловека, как бы сказать 
поприличнее. злоупотребляю
щего спиртным? Конечно, ча
ще всего, собутыльник. В но
вом фильме «Друг» друг • на
стоящий, преданный — собака.

Фильм смешной, хотя сме
яться, право, не над чем. 
Фильм жуткий, хотя это не 
картина ужасов. Перед нами 
вся жпз1 ь человека, опустив
шегося. растерявшего все при
обретенные моральные цен
ности.

Взрослый, самостоятельный 
человек, но с именем, как 
кличка — Колюн. Его помыс
лы и устремления в любое вре
мя дня направлены в одну точ
ку — торговую, где любезная 
знакомая продавщица беспре
пятственно снабжает спиртным. 
А дальше... Что бывает даль
ше, красноречиво говорит уб
ранство его квартиры — раз
битая дверь, «сервиз» консерв
ных банок и бутылок, бесхоз
ная кухня... На грязных обоях 
светлые квадраты и прямо
угольники — следы мебели, 
ковра.

Словом, обычная обстановка 
для спившегося человека. Не
обычен персонаж — говорящая 
собака. Да-да, говорящая! 
Впрочем, мы уже привыкли к 
неожиданностям в кино, что 
ничему не удивляемся.

Колюна присмотрел на пти
чьем рынке хозяин собаки. Ко
люн вымогал у покупателей 
живности спасительные рубли. 
Делал он это, видимо, не впер

вые, вполне «профессиональ
но». буквально выхватывал из 
рук опешивших людей деньги. 
Хозяин собаки отдал Колюну 
в руки поводок и денег дал в 
придачу, собаку надо было 
пристроить. В первый же день 
пес преподнес своему владель
цу сюрприз. Друг, как он себя 
назвал, любыми путями ста
рался избавить своего нового 
хозяина от его хобби: сталки
вал с лестничной площадки 
сетку со спиртным, прятал его 
от собутыльников. Мало-пома-

СОВЕТУЕМ  
П О С М О ТРЕТЬ 

Ф И Л Ь М  «ДРУ Г»

лу у Колюна начали прогляды
вать человеческие черты. В 
начале фильма это зверь, в 
приступе бешеной злобы броса
ющийся на женщину, не жале
ющий для нее самых отборных 
слов. Собака заставляет его 
обратить внимание на жизнь и 
быт — купить кое-какую посу
ду, приличную обувь, они вме
сте бегают по утрам. Опустить
ся легко — тяжело восстано
вить прежний человеческий об
лик. Видимо, много горя и 
страданий причинил Колюн 
своим близким, если при виде 
его бывшая жена цепенеет от 
ужаса, закатывает истерику.

Все-таки Колюн предает дру
га — заботливый собутыльник 
приводит собачников. А даль

ше вполне естественное завер
шение ситуации — он попада
ет в больницу. Выходит оттуда 
постаревший, присмиревший — 
вся жизнь в черно-белом изо
бражении. Приходит в разби
тую. грязную квартиру. Цвет 
появляется с возвращением со
баки Она как надежда на луч
шее, как ее символ. Друг в 
фильме персонаж живой, дей
ствующий. но он как символ. 
Это голос разума, голос рас
судка, голос человечности. 
Этот голос звучит в фильме в 
противовес равнодушию и чер
ствости окружающих. Их обра
зы также собирательные — 
осуждающе покачивающие го
ловами соседки, добрая про
давщица, сослуживцы, друже
любно подтрунивающие над че
ловеком. попавшим в беду. Ни
кто ему не хочет помочь.

К Колюну возвращается го
лос разума. Но трудно ему бу
дет вот так, одному... Кто бу
дет с ним рядом — вниматель
ные, заботливые люди или ра
детельные «друзья»?

Именно такая мысль возни
кает после просмотра этой «ко
медии». Фильм простой, неза
мысловатый, а вопрос ставит 
жизненный. В роли главного, с 
позволения сказать «героя», 
снялся Сергей Шакуров. И об
раз создал весьма правдивый, 
жизненный. Такие «образы» 
схожи с теми, коих мы видим 
иногда у винных точек, да и по 
соседству тоже. И оттого ста
новится горько и досадно.

И. ДМИТРИЕВА.

•  Досуг активный, творческий

НЕ ПА «АВОСЬ»
Первая в Тотьмс встреча 

в клубе веселых и находчи
вых в районном Доме куль
туры собрала массу зрите
лей: зал не вмещал всех же
лающих. Встретились две 
команды: «Авось» — сбор
ная Тотьмы и «Курорт» — 
дорожных строителей.

Перед началом встречи 
провели небольшую «раз
минку» для членов жюри — 
они ответили на вопросы 
ведущих. И вот — конкурс) 
Приветствуя друг друга, 
команды не пожалели ни 
остроумия, ни легкой иро
нии. А затем встреча по
шла по традиционной схеме 
КВН: разминка. конкурс 
капитанов, домашнее зада
ние...

не случайно—очень веселые, 
находчивые. Но в домаш
нем задании «Дружеский 
шарж» обе команды высту
пали на равных, не уступа
ли друг другу ни в остро
словии. ни в’ умении тонко 
подметить недостатки.

Понравилась зрителям и 
«Скульптурная композиция»: 
один из участников команды 
задумывает позу, второй, 
угадывая его замысел, про
должает «лепку», а третий 
завершает композицию, дает 
ей название.

Соревнования проходили 
весело, интересно. Счет объ
являлся сразу же. В конеч
ном итоге победила команда 
♦ Курорт» (М. Рогозин), на 
три очка отстала команда

РЕП О РТА Ж  ВЕДЕТ ЧИТАТЕЛЬ

С любопытством слушали 
зрители, болельщики ответы 
на «наивные» вопросы ве
дущего. Иные аплодирова
ли. другие воспринимали 
сдержанно. Затем такие во
просы команды* задали 
друг другу. Понравилось и 
другое состязание размин
ки: одна команда дает ре
кламу вещей, другая анти
рекламу — живо, интерес
но.

«Глазастый. языкастый, 
зубастый», — таким должен 
быть капитан КВН в год 
дракона. считает капитан 
команды дорожных строите
лей Михаил Рогозин. И дей
ствительно, он оказался 
языкастым в этом, если мо
жно сказать, «профессио
нальном» конкурсе. Во мно
гих состязаниях у строите
лей был перевес в очках, и

«Авось» (В. Галушкина).
Потом, после КВН. при

шлось услышать от зрите
лей замечания, что и паузы 
были затянуты, и мульт
фильм для озвучивания 
предложили длинный... И 
освещение неважное. Конеч
но. все это мы учтем во вре
мя следующей встречи в 
клубе веселых и находчи
вых. КВН будет жить и дей
ствовать. А в подготовку 
этого состязания работники 
ДК вложили немало сил и 
творчества. Сценарий разра
ботали Л. Рудешко и В. По
горелое. Между конкурсами 
были выступления фокусни
ка и мима, демонстрация 
моделей одежды. Словом. 
КВН прошел не на «авось».

А. ДУНАЕВСКАЯ, 
директор районного До
ма культуры.•  Делай

В сообщениях в нашей газе
те о спортивных соревнованиях 
часто встречаются фамилии 
работников эксплуатационно- 
технического узла связи. Вот и 
в последних крупных зональ
ных они заняли все призовые 
места в программе летнего 
многоборья ГТО.

Коллектив ЭТУСа в основ
ном молодежный, люди энер
гичные, увлекающиеся. Серьез
ное отношение к физкультуре, 
спорту начало складываться в 
последние годы, когда коллек
тив физкультуры возглавил 
Иван Шихов. У связистов про
водится сбластная спартакиада 
в течение всего года по раз
ным видам спорта. В 1986 го
ду команда тотьмичей участво
вала в трех видах программы

ЗАДАЧА НА
ттштятшттштшш

из четырех и заняла призовые 
места. Зимой команда ЭТУСа 
соревнуется с другими тотьми- 
чамн в лыжных гонках.

Конечно, победы и награды 
не самоцель. Хотя и они важ
ны — заставляют изучать свои 
возможности. Становится инте
ресно, каких своих высот ты 
мг'жешь достичь.

К TOidy же, участие в сорев
нованиях требует подготовки, 
системы занятий. Лучшие ре
зультаты у этусовцев в стрель
бе на зональных, да и на рай
онных, посвященных Дню По
беды, не случайны. Зимой они 
тренируются в подвале админи
стративного здания. Весной, 
когда подвал затопляет, пере
бираются в тир СПТУ-47. Лю
бители этого вида спорта посе
щают секцию при райкоме 
ДОСААФ.

Вею зиму поклонники во
лейбола занимались в спортив
ном зале средней школы №  2. 
Пока «варились», как говорит
ся. «в собственном соку», ка
залось, что все делают лра- 
кильно — и подачи, и мяч ра
зыгрывают... Но встречи с 
сильным соперником — коман
дой РОВД, например, или со 
•борной города, показали, что 
| ужло тренироваться, и трени- 
I» ни 1 ься квалифицированно.

как мы!
Или, например, настольный 
теннис. Первый раз на област
ной спартакиаде выступили 
слабо — поняли, что вот так, 
«за здорово живешь», ничего 
не достичь. Соорудили теннис
ный стол — вечерами много 
желающих собирается поиг
рать. Приобрели н настоящий 
стол. Правда, сейчас спортив
ные интересы переместились 
на свежий воздух. Неподалеку 
от здания ЭТУСа есть волей
больная площадка, сооружен 
турник. Есть место для фут
больного поля — можно его 
использовать для тренировок: 
этусовцы хотят принять учас
тие в соревновании по мини- 
футболу.

— Плохо, что нет еще у нас 
достаточной массовости, — се-

ПЕРСПЕКТИВУ
тует Иван Шихов. — Трудно 
вовлечь большинство. Можно 
трудности объяснить разъезд
ным характером работ. Но это 
не мешает, например, началь
нику участка В. А. Шилову, 
или В. П. Соболеву, электро
механику по обслуживанию 
сельских АТС, проявлять ак
тивность в физкультурном дви
жении. Или Ф. Ф. Оленеву, 
председателю первичной орга
низации ДОСААФ. Всегда ак
тивно и стабильно выступает в 
соревнованиях Клара Дурова.

Трудно, но можно добиться 
массовости. Может быть, стоит 
начать именно с массового ме
роприятия. Есть задумка — 
провести соревнования по ры
бной ловле.

Коллектив физкультурников 
ЭТУСа поддерживает админи
страция. Начальник В. А. Ты
кни сам человек увлекающий
ся, неравнодушный. Спорт — 
это оздоровление коллектива. 
За последние три года в 
ЭТУСе уменьшилось число бо
леющих — кривая потерь из- 
за нетрудоспособности по бо
лезни пошла вниз, стабилиэи* 
ровалась.

И. РЫЧКОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ. 
Среди бескрайних полей утопа
ющее в зелени садов село Бла
годатное действительно выгля
дит под стать названию. Чисто
та и ухоженность крестьянских 
подворий подчеркивают — по
рядок здесь любят. Отдельный 
ансамбль образуется из новых 
белоснежных коттеджей. Более 
100 уехавших было семей воз
вратились сюда на постоянное 
жительство. В происходящих 
переменах есть и заслуга мест
ного Совета, контролирующего 
воплощение комплексных про
грамм «Жилье» я  «Здоровье».

Ребенок является зеркалом 
любой семьи — считает заве
дующая детским садом депутат 
сельсовета Лидия Борисовна 
Донцова. Потому и беспощадна 
она к выпивохам, являясь пред
седателем комиссии борьбы за 
трезвость.

НА СНИМКЕ: Л. Донцова 
на заседании совета общест-

В один из мартовских диеЙ 
у рабочего нижнего склада Ли
товского лесопункта В. С. Сер- 
кова сильно трещала голова с 
очередного похмелья. Он ду
мал о том. как бы быстрей 
похмелиться. Ого! Кажется 
придумал. — воскликнул он. 
вспомнив одинокую, уже в го
дах женщину В. М.. прожива
ющую в поселке Советский. 
Наверняка она закупила спирт
ное для уплаты за какие-либо 
услуги: ну, скажем, под... за
готовку дров, подумал Серков 
и вскоре уже был на пороге ее 
квартиры. Владимир Сергеевич 
обязался заготовить дрова (не
понятно где?) и потребовал 
аванс за свои будущие «услу
ги» в виде спиртного. Женщи
на поверила и выдала Серкову 
бутылку водки. Через некото
рое время он снова явился и 
стал обещать исполнить новые 
«услуги» — заготовку столбов 
и (за несколько раз) получил 
еще 3 бутылки водкн. Однако, 
обещанное он и не думал ис
полнять. Занялся поиском уже 
новых простаков...

венности при исполкоме.
Фото ТАСС.

Мне пока неизвестно, нашел 
он их или нет. но считаю сво
им долгом предупредить жите
лей поселка, что Серков в лю
бое время может появиться в 
их доме. А пока В. М. вынуж
дена обратиться в органы ми
лиции с просьбой получить 
«долг» с В. С. Серкова в сум
ме 36 руб. 80 коп. Надеюсь, 
что это ей удастся сделать и 
«благодетель» за свои небла
говидные поступки понесет от
ветственность по закону.

Но приходится удивляться 
тому, как просто попадает в 
руки таких товар в виде спирт
ного. Создаем для них сами 
благоприятную почву. Разве 
было так трудно В. М. придти 
в контору лесопункта и выпи
сать дрова по дешевой, госу
дарственной цене, которые и 
привезут во двор, как это де
лают всем жителям поселка. 
Зачем же протягивать руку не
чистоплотным людям?

С. ПРОКОШЕВ, 
юрисконсульт Тотемского 
леспромхоза.

Из жизни 
„отдыхающих"

Хроника мед
вытрезвителя

В июле этого года в Тотем- 
сном медвытрезвителе побывало 
26 человек. Из них 4 води
теля транспорта, пять членов 
ВЛКСМ.

Доставлены в медвытрезви
тель РОВД: из совхоза «Тотем- 
скнй» — Ю. Н. Марученко 
(1964 г. р.), курорта Тотьма — 
А. П. Ляхов (плотник, 1960 
г. р.), межколхозного лесхоза — 
Л. Б. Кирсанов (рабочий, 1956 
г. р.), горло — Н. И. Скамьин 
(грузчик, 1952 г. р.), СПМК-2— 
А. В. Полневктов (слесарь, 1952 
г. р.), колхоза «Велнкодворье» — 
Н. С. Попов (рабочий, 1957 г. р.), 
орса порта Тотьма—Н. Н. Шу
ба рин (рабочий, 1954 г. р.), 
хлебокомбината — А. Н. Бли
нов (рабочий, 1966 г. р.), В. И. 
Маклаков (рабочий, 1949 г. р.), 
ДСУ-6 — В. А. Трескин (авто- 
скреперист, 1956 г. р.). Матве
евского лесопункта — В. Г. Сту*. 
лов (вальщик, 1957 г. р.), 
ХСМУ «Вологдагражданстроя» 
— Г. Ю. Мелехов (каменщик, 
1966 г. р.), орса треста «Глав- 
нефтегазпромстрой» —С. В. Or- 
луздин (шофер, 1946 г. р.), 
ДПМК-8 — Н. А. Торхов (ра
бочий, 1946 г. р.), филиала объ
единении «Вологдахымлес» — 
А. С. Лазарев (рабочий, 1963 
г. р.), колхоза «Заветы Ильи
ча» — Ю. И. Подшквалов (ра
бочий, 1939 г. р.), райпотребсо
юза — В. Н. Колычев (шофер, 
1966 г. р.), льнозавода — В. А. 
Абулгаэнев (слесарь, 1957 г. р.),
Н. И. Талашов (слесарь, I960 
г. р.), порта Тотьма — С. Н. 
Куканов (крановщик, 1960 
г. р.), Сухонского ЛПХ — Ю. А. 
Селезнев (рабочий, 1952 г, р.), 
«Агропромхнмни» — О. И. Ду
ров (шофер, 1962 г. р.), район
ного ДК — А. Л. Меньшиков 
(руководитель кружка, 1902 
г. р.).

Временно не работающие*
С. В. Мальцев на д. Нелюбимо 
(1965 г. р.), О. В. Боровухин из 
г. Вологды (1963 г. р.). А. П. 
Даниловский из п. Советский
(1»2В г. р.). н  коровицыН1

начальник медвытрезвителя
РОВД. ... у

Из почты Кондрата Осокина

Ищет... ротозеев „благодетель"
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новости
НЕДЕЛИ
В гостях— 
вологжане

Тепло встречали гостей 
из Вологды жители Вожба- 
ла, Калинина, Погорелова, 
Мосеева. Агитбригада Воло
годского музыкального учи
лища побывала с концер
том и в Доме культуры сов* 
хоза «Тотемскин». И везде 
приносила она радость му
зыкой, песнями, настоящим 
профессиональным искусст
вом. Со сцены звучали лю
бимые всеми народные рус
ские мелодии, произведения 
советских композиторов.

Руководитель агитбрига
ды Н. Б. Лаптиева, концерт
мейстеры Ирина Смирнова 
и Виктория Сняткова стара* 
тельно, со вкусом подобрали 
репертуар концэрта, испол
нители песен получили в 
знак благодарности слуша
телей искренние аплодис
менты.

А. КАПЛИНА, 
инспектор отдела куль
туры райисполкома.

И концерт, 
и вечер отдыха...
Целую неделю гастроли

ровала вновь созданная кон
цертная бригада районного 
Дома культуры по посел
кам, селам, выезжала даже 
за пределы тотемского края. 
Так, побывали наши самоде
ятельные артисты в посел
ках Октябрьский, Юбилей* 
ный, в Калинино, дважды с 
концертом — в селе им. Ба
бушкина.

Концерты эти необычные, 
они заканчиваются танце
вальным вечером отдыха, 
так как в состав бригады 
входит вокально-инструмен
тальный ансамбль районно
го ДК. Радует зрителей и 
разнообразие жанров: цирко* 
вые номера Магомеда Ка- 
сумова из бригады дорож
ников — мостостроител.й, а 
также выступления Андрея 
Кузьмина — студента теат
рального института из горо
да Ленинграда и другие. Ан
дрей, например, читает сти
хи, играет на гитаре и по
ет песни.

А ведет концертную про
грамму Татьяна Левинская.

Д. АЛЕКСАНДРОВА.

Гласность с перестройкой неразлучны

Себе? По потребности!
21 июля 1988 года административная комиссия исполкома 

Вожбальского сельского Совета народных депутатов рассмот*
рела вопрос об ответственност1 
Крутая Осыпь С. Б. Волгиной 
колбасными изделиями.
В чем оно выразилось?
В мае группа народного кон

троля лесопункта проверяла 
работу поселковой столовой. 
Дозорные В. В. Тяпкина, А. С. 
Козлова, П. В. Цикина обнару
жили, что в соответствии с до
кументами в столовую для ре
ализации через приготовление 
соответствующих блюд получе
но 97 килограммов колбасы.

В момент проверки в холо
дильниках столовой в наличии 
ее было 77,3 килограмма, 6 
килограммов продано порция
ми. 13,7 — взяли себе работ
ники столовой. Вес одной пор
ции 50 граммов. Это для всех.
А для себя — по потребнос
ти...

Приказом начальника орса

: заведующей столовой поселка 
за нарушение правил торговли

Тотемского леспромхоза за та
кую самодеятельность повару
В. В. Серюбиной объявлен вы
говор. Все работники столовой 
за месяц лишены премиальной 
оплаты. Заведующая нака
зана административной комис
сией сельского Совета — ей 
предъявлен штраф в сумме 10 
рублей. Кроме того, этот про
ступок еще отразится в конце 
года на размере итогового воз
награждения. Это материаль
ная сторона дела.

Хочется надеяться, что не 
меньшее воздействие будет и 
моральное.

А. ТРЕТЬЯКОВ, 
председатель районного ко
митета народного контро
ля.

• 9 Ф
П оздравляемI

г. Тотьма,
Наташа ГЛАДКОВА 

и Андрей ЗАРЕЦКИЙ!
Поздравляем с законным 

браком! Не страшны вдвоем ни 
Дождь, ни вьюга у любви пре
красной на крыле. Берегите, 
милые, друг друга, будьте всех 
счастливей на земле.

Коллектив хлебокомбината.

Матвеевский сельсовет, 
д. Мосеево, 

ТРОФИМОВОЙ 
Платониде Александровне. 

Дорогая жена, сестра, милая 
мама, бабушка1 Поздравляем с 
50-летием! Желаем счастья, 
здоровья, долгих лет жизни. 

Муж, сестра, дочери, вя* 
тья, внуки.

Усть-Печгнгскнй сельсовет, 
д. Слободино, 
ОСОВСКОИ 

Марии Дмитриевне. 
Дорогая жена, мамочка, ба

бушка! Поздравляем с 60-лети
ем! Желаем счастья много-мно
го, чтоб ты не знала горя, 
никогда бы не болела и помед
ленней старела.

Муж, дети, внуки.

Никольский сельсовет, 
ПЛОТНИКОВУ 

Вячеславу Сергеевичу.
Дорогой муж, папа и ‘дедуш

ка! Сердечно поздравляем с 
60-летием. Желаем бодрости, 
добра и душевного тепла, сча
стья и долголетия.

Жена, Дети, внуки. . 
* * *

Мосеевский сельсовет, 
д. Мосеево. 

НЕКРАСОВА 
Анна Васильевна!

Поздравляем с днем рожде
ния! Желаем всего хорошего.

Аверины, Кузьминовы,
Кузьминские.

*  *  *

Калининский сельсовет, 
д. Исаево.

Дорогие Алфей ИВИН 
и Нина ТУГАРИНОВА!

Поздравляем с законным 
браком! Желаем вам всего са
мого прекрасного в жизни, ра
дости, любви и счастья.

Тугариновы, Ивины.
• * *
д. ‘Задняя. 

ЖУКОВОЙ
Александре Григорьевне.

Дорогая мама и бабушка1 
Поздравляем с 60-летием! Же
лаем крепкого здоровья, сча
стья. долгих лет жизни.

Масловы, Жуковы, Госпо-
дарнковы.

„Забота" В БУДУЩЕЕ -  СО
Письма... письма... Сколько их приходит в редакцию, а в 

них и боль, и радость, и благодарность. Особенна волнуют 
письма тех, кто нуждается больше всего в тепл», ласке, за
боте и кто чаще всего остается одиноким, а нередко и оби
женным, обделенным вниманием. Пишут ветераны, пишут и 
о Ветеранах: соседи, родные, дети.
Не раз говорилось на стра

ницах «Ленинского знамени» о 
дефиците милосердия к ветера
нам войны и труда, к преста
релым и одиноким. И потому 
особенно радостно, когда при
ходят письма с благодарностью 
добрым людям.

Соседи, учащиеся школ по
могают пенсионерам загото
вить дрова, посадить, убрать 
картофель, а иногда просто 
принесут воды, сходят в мага
зин. И особ&нно дорого, что 
учатся делать добро дети.

Письма от А. В. и П. В. Ти
щенко, от Г. Н. Федотовской 
и престарелых супругов Ма- 
шьяновых из Михайловки, от 
78-летней А. Я. Трапезниковой 
из Матвеева, ветерана войны и 
труда Нечаева и его супруги из 
села Никольское. Н. В. Серга- 
чевой из деревни Черняково и 
других говорят о том, что ми
лосердие не исчезло с нашей 
земли, что оно есть и будет, 
ибо без него не может сущест
вовать общество людей, не мо
жет быть радости ни у отцов, 
ни у детей. Всем названным 
помогают школьники, помога
ют соседи.

Но есть письма в редакцию, 
над которыми долго приходит
ся размышлять.

Вот пришло, например, пись
мо из поселка Перьево Воло
годского района от В. Марако- 
ва. Плохо заботятся, сделал 
он вывод, о престарелых в 
колхозе «Родина». Приехал ве
сной на побывку к родителям к

празднику, а в магазин хлеб не 
завезли, да и дорога до дерев
ни только была расчищена от 
снега. Конечно, можно бы ух
ватиться за этй факты: и хлеб 
в деревне должен быть, и до
рога. *Но как часто мы повто
ряем: должен! Кто должен? А 
мы-то сами что делаем, чтобы 
наши престарелые родители ни 
в чем не нуждались?

А между тем в колхозе «Ро
дина» построен первый в рай
оне дом для одиноких преста
релых людей. Нашли в хозяй-

ОБЗОР ПИСЕМ

стве средства и для того, что
бы оплатить труд тем колхоз
никам, кто ухаживает за вете
ранами. Не это ли настоящая 
забота?

...Передо мной женщина — 
вся в слезах. Это Е. А. Микля* 
ева. Жена воина, пропавшего 
без вести в годы Великой Оте
чественной войны. В эти же 
годы она похоронила умерше
го от голода сына. И вот хо
дит она по инстанциям.

— Пришла сюда, — сквозь 
рыдания выговаривает она, — 
потому что идти больше неку
да!

История эта тянется давно. 
Не раз устами жителей ули
цы Луначарского взывала и 
газета «Ленинское знамя» к ру
ководителям ХСМУ «Вологда-

СЛЕЗАМИ? |
гражданстроя» и РПУ ЖКХ: Я 
спасите улицу от затопления! Я 
Стали кое-где отводить воду. Я; 
Но дэм Екатерины Александров Я 
вны остался в сторг-не. Весной Я 
и осенью вода поступает пря 1 
мо в квартиру, стала развали* I 
ваться печь от сырости. А тут I 
еще беда: на ее участке, и так |  
урезанном зоной проектирова
ния корпуса ЦРБ, самоволь
но построили сараи жите
ли соседнего восьмиквартирно- t 
го дома.

Вот и ходит старая женщи
на то в ЖКХ к С. С. Жданову, 
то в райисполком к А. И. 
Осовскому, то в горсовет к
С. Ю. Симонову.

— И все грубят, чуть не вы 
талкивают за дверь, а Симонов 
даже бессовестной назвал. — 
продолжает она жаловаться 
сквозь слезы, — Только пер
вый секретарь райкома партии 
Дмитриев ласково со мной 
разговаривал, успокоил, потре
бовал от Симонова мне помочь.

Я не могу с уверенностью 
судить, что именно так и бы
ло. Чего сгоряча не скажешь. 
Но вот .факты: трактор после 
этого послали, чтобы снестн 
сараи, но он застрял в болоте 
возле дома. Послали рабочих 
воду от дома спустить. Некуда: 
наверх в город не спустишь, а 
внизу сараи стоят, мешают. 
Так замкнулся снова круг. 11 
что же пенсионерке опятш 
те же пороги обивать? Никому 
плохо не спится от ее бед, ни
кого не волнуют ее слезы? А 
как же со слезами-то ее в бу
дущее пойдем, перестраиваться 
будем?

Л. ГОНЧАРОВА,
зав. отделом писем «Ле
нинского знамени».П О Г О Д А

Август по погодным усло
виям считается переходным ме
сяцем от лета к осени. Средняя 
температура воздуха понижает
ся на 2—3 градуса. Максималь
ная температура в дневные ча
сы на 3—4 градуса ниже, чем в 
июле, но еще достаточно высо
кая. Для нашей области абсо
лютный максимум в отдельные 
годы в августе достигал 36 — 
38 градусов тепла. Так, напри
мер, 22 августа 1972 года в Во
логде термометр показывал 
плюс 38,6 градуса.

Август прошлого года харак

теризовался умеренно теплой и 
преимущественно дождливой по
годой. Средняя температура воз
духа оказалась на 1—2 градуса 
ниже обычной. Количество вы
павших осадков превысило нор
му и составило по области 70— 
140 миллиметров.

По сведениям Гидрометцентра 
СССР, в августе нынешнего го
да среднемесячная температура 
воздуха ожидается по области 
на три градуса выше нормы 
(норма плюс 14—15 градусов), 
осадков будет около нормы.

Вологодский центр 
по гидрометеорологии.

НА ОЧЕРЕДНОЙ 
ЛЕТУЧКЕ

Среди материалов наших не
штатных авторов, опубликован
ных в «Ленинском знамени» в 
июле, лучшими признаны: «Ук
рали радость у ребенка» 
Н. Марченко и «Цена одного 
кирпича» И. Маклакова (№ 80 
от 5 июля), «Удачи!» И. Брунь- 
ко (МЬ 87 от 21 июля), «Это 
священно» А. Маракова, 
Ф. Кузнецова, В. Киселева. 
И. Лободы, И. Чегодаева, 
А. Протопопова, Н. Архипова 
и «Снова «кот в мешке»? 
С. Зайцева (МЬ 91 от 30 июля).

Редактор 
В. 3 . СОРКИН

•  •  •

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ з а л

6 —7 августа — цветной 
художественный фильм 
«Скромное обаяние буржуа
зии». Сеансы: в 17, 19
(удл.), 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
6 —7 августа — художе

ственный фильм «Цепная 
реакция». Сеансы: в 19 
(удл.), 21-10.

На сеансах в 17 часов — 
мультфильмы для детей.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ИНЖЕНЕРЫ * ПРОЕКТИ
РОВЩИКИ (САНТЕХНИКИ. 
ЭЛЕКТРИКИ). ИНЖЕНЕРЫ- 
СМЕТЧИКИ в хозрасчетное 
проектно-конструкторское бю
ро Сухонским леспромхозом. 
Обращаться в отдел кадров 
леспромхоза или в отдел, по 
ТРУДУ райисполкома.

ОБВАЛЬЩИКИ мяса (муж
чины) в колбасный цех пром
комбинатом райпотребсоюза. 
Обращаться в отдел по труду 
райисполкома.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ.
ОРГАНИЗАЦИЙ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ,

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложен нефтепровод 

УСА—УХТА—ЯРОСЛАВЛЬ
По нему производится транспорт нефти под высоким да

влением. Для обеспечения его сохранности и пожарной без
опасности установлена ОХРАННАЯ ЗОНА на расстоянии 
50 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и границ 
его объектов. В охранной зоне нефтепровода без письменно
го согласования с Управлением Северными магистральными 
нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, произво
дить строительные и монтажные работы, располагать поле
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить костры 
и т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) или привле
каются к уголовной ответственности.

Руководители предприятий, организаций, колхозов, сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА НЕФТИ 
на трассе нефтепровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде
лений УСМН: Погорелово из Тотьмы 2-21-00, через КС 
2-10-71; Нюксеница — 2-14-39.

Управление Северными 
магистральными нефтепроводами.
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ПРОДАЕТСЯ мотоцикл «Днепр» МТ-10-36 (ул. Воро
шилова, 9, кв. 26, Щекутьев В.).
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